Gerente: Posbo. Dr. ictor Sanabria Bditor: Speledad Tipografica de San José Administrador: Adriano Arie Director de la imprenta: Luis Cartin O.

HURREUMAIGHUMA

mensual: ¢ 2-50 Número suelto: Oficina y talleres Avenide 2a, Este 100 v. al Sur del Banco de CostaRici

Suscrición

Teléfono 438 Apartado III

AÑO VII

SAN JOSE, COSTA RICA, VIERNES 2 DE OCTUBRE DE 1925

Diarjo de la mañana

Núm. 2079

SERVICIO ESPECIAL DE NOTICIAS MUNDIALES

SE HALLAN REUNIDOS EN WASHINGTON LOS REPRESENTANTES LEGISLATIVOS DE 38 NACIONES

Comenzarán en breve las negociaciones del Pacto de Seguridad

Mañana saldrá Caillaux para Europa

New York, 2.—Es probable que Caillaux salga 1 sábado próximo a bordo del "Majestic", salvo que os negocios de la deuda obtengan un desarrollo lesfavorable en Washington.

Los representantes de los Cuerpos Legislativos de 38 naciones se reunirán en Washington

Washington, 2.—Los representantes de los Cuerlos Legislativos de treinta y ocho naciones, han orrespondido a la invitación del Presidente de los Istados Unidos para tomar parte en el Congreso de a Unión Interparlamentaria. El lugar asignado para a reunión es el local del mismo Congreso, siendo leble memoria de este prócer, que en la época moderna abre sta la primera vez que ese local se usa para otra la galería de los inmortales. eunión que no sea la de los legisladores de los Esados Unidos. En cl programa que se ha adoptado, gura un saludo de bienvenida de Kellog.

Fué rechazada la oferta francesa

Washington, 2.—La propuesta francesa para el rreglo de las deudas, ha sido rechazada.

nforme desfavorable a la oferta francesa de pago

Washington, 2.-Los comisionados americanos Isitaron a Coolida) esta mañana, y le informaron ue no se presentado una propuesta francesa que rerezca la aceptación de ellos. Se espera ahora que 1 Casa Blanca dé a conocer dentro de poco el esado de las negociaciones.

Se reunieron de nuevo las comisiones

Weshington, 2.—Las dos comisiones se reunieon en sesión otra vez para proceder a examinar de uevo la situación de las negociaciones. Se tiene aluna esperanza de que se pueda conciliar los diveros puntos de vista, eu los que hay desacuerdo.

Apreciaciones del Senador Berenger

Washington, 2.-El senador Berenger ha hecho álculos importantes sobre la deuda francesa a los Istados Unidos, para que se pueda juzgar si los stados Unidos, en su actitud, se han separado o no e la justicia o de la politica. Las apreciaciones de Berenger han sido muy comentadas hoy.

Datos deportivos

New York, 2.—Resultado de los juegos de Base

Liga Americana: Boston 5, Washington 4; no hubo tios juegos. Liga Nacional: Filadelfia 6, Brooklin 4.

Desmiéntese una noticia

Londres, 2.—Se ha desmentido la noticia acerca lel descubrimiento de un complot para asesinar al Rey Jorge.

Trabajos de salvamento

New Loldon, 2.-Varios buzos que trabajan en la flotilla de salvamento del submarino 51, están haciendo esfuerzos para llegar hasta él. Se sumergieron varias veces, y han explorado el interior del submarino que está a 127 pies de profundidad.

El asunto de la deuda francesa

Washington, 2.-La sesión duró solamente un cuarto de hora; después la Comisión francesa regresó al hotel, e informó a Caillaux que Mellon volverá a tratar de los puntos de vista franceses a las quince horas.

Continúa grave el senador de Indiana

Indianapolis 1-El senador por Indiana se encuentra en estado de gravedad. Muchos médicos le asisten, y han declarado que deberá permanecer en cama varias semanas.

El aniversario de hoy

Hoy hace 65 años que bajo el crugir de las palmeras de las playas de Puntarenas fué fusilado el General don José Mª Cañas, quien al lado del General don Juan Rafael Mora no omitió sacrificio alguno para hacer brillar con más radiosa luz la Santa Libertad que tanto ansían los que aman la Patria.

De nada sirvieron a Cañas sus desvelos por el buen estado de Costa Rica, y allá, en el año de 1860 pereció bajo los proyectiles de sus enemigos, con la valentía propia de los hombres que mueren en la defensa de un ideal, como lo demuestra en sus últimas cartas que escribió a su esposa y a uno de sus amigos, ceyas copias publicamos anteayer, con motivo de esta efeméride.

Elevemos en esta fecha nuestros pensamientos a la inde-

Conferencia de los Presidentes de Costa Riea y Panamá

San José de Costa Rica, setiembre 25. — Llegó a San José el agente confidencial de Panamá para intentar la reanudación de relaciones entre ambos países. No ha sido posible obtener confirmación de la noticia de que se había propuesto una conferencia de los Presidentes de Costa Rica y Panamá como paso previo a la reanudación de relaciones.

(De «La Estrella» de Panamá)

Deportistaspanameños vendrán al país

La prensa de Panamá informa que en una reunión celebrada en casa de don Gabriel Barrios se dispuso que una selección de los diferentes equipos de fut-bol venga a efectuar un match a Costa Rica.

LA FIESTA DE ANTE-AYER EN EL CON-VENTO DE CARTAGO

La fiesta que habían organizado los Reverendos Padres Capuchinos para honrar a San Juan Bautista Vianney elevado este año al honor de los altares, tuvo lugar el miércoles pasado. Asistió de semipontifical el Excmo. Sr. Arzobispo. Celebró el señor Cura de Cartago, y predicó el señor Presbitero Dr. Borge. Entre los asistentes pudimos anotar al señor Rector del Seminario, a los Presbiteros Trapp y Cascante, un Salesiano y algunos otros.

Debido a la apertura del mes del Rosario, la asistencia de sacerdotes fue algo escasa.

La Corte ordena activar la sumaria contra el señor Cambronero

Sabido es que el Sr. Lorenzo Cambronero interpuso recurso de Hábeas Corpus, y le fué denegado. Según se ve del acta courespondiente la sumaria por asalto y asaqueo en perjuicio de varios comerciantes de Miramar, fué remitida a San José al Alcalde 1º desde el 28 de Julio último y no fué devuelta. La Corte en el caso dicho declaró sin lugar el recurso por no encontrarse en ninguno de los casos del artículo 8º de la Ley de Hábeas Corpus; imponer al Alcalde 1º lo corrección disciplinaria de advertencia por el atraso que se nota en la práctica de la cemisión de que se ha hecho mérito; y decir a los funcionarios que intervienen en la tramitación del proceso que deben activarlo cuanto les sea posible.

Disposiciones oficiales

Se concede carta de naturalización costarricense a don José Vivó Dufhiel.

-Se les concede carta de naturalización a los señores Ricardo Mirhije y Mirhije, Agamenon Borge y Ratael Sandino Parajón.

-Se le concede carta de naturalización a don Francisco Gonzáles Mosti.

-Igual concesión se le hace a don Jorge Arana.

-Se revoca un acuerdo de la Municipalidad de Puntarenas y se declara que está obligade a pagar un giro de don Enrique Mc Adam.

-Se confirma el veto puesto por el Gobernador de Alajuela a las disposiciones municipales de Naranjo respecto a permiso pare corridas de toros y celebración de sesiones oxtreordinarias.

-Se nombra interinemente oficial 4°. de la Secretaria de Educación Pública a la señorita Amelia Pacheco Chaverri por licencia concedida a don Eduardo Chaverri Campos.

El saludo de Kellog

Washington, 2.-Kellog en el discurso que dirigió a los cuatrocientos delegados les dijo que su presencia era objeto de la atención del mundo entero; que a los gobiernos independientes nada podría ser de mayor progreso y para el mejor afianzamiento de la paz, que este cambio de impresiones que ellos hacen en Washington.

Importantes negociaciones sobre el Pacto de Seguridad · París 1—Las importantes negociaciones entre los Aliados y Alemania sobre el Pacto de Seguridod, comenzaran en este mes y tendrán lugar en una de las ciudades más tranquilas de Suiza, Locorno.

Sesión celebrada para continuar las discusiones

Washington 1-Los comisionados que representan a los EE. UU. y a Francia en la cuestión de las deudas, celebraron sesión hoy aquí, para continuar las discusiones sobre los nuevos planes de arreglo de la deuda propuesta últimamente.

Lo que declaró necesario el comisionado Denion

Washington 1-En un comunicado oficial de hoy se dice que el comisionado Denion declaró que era necesario desarrollar un programa determinado en el Departamento de construcciones navales, pues de otra manera la flota mercante puede sufrir una rápida depreciación y hasta desaparecer.

Algo sobre el próximo match Dempsey-Wills

Indiana 1-Se ha confirmado la noticia de que Jack Dempsey y Harry Wills han firmado las clánsulas para un match. Así lo anunció el secretario de Dempsey.

Cañones de 75 mm. usados por los marroquies

Tanger 1-La capital de Marruecos español, Tetuán, fue atacada por los rebeldes marroquies, quienes usaron cañones de 75 milimetros. El ataque tuvo lugar el lunes por la noche. Estas son las noticias que se han recibido aquí.

El Almirante Rokinson volvió a su calidad de capitán Washington 1-El Almirante J. K. Robinson, una de las principales figuras en la sensacional investigación de los asuntos petroleros, terminó su periodo de cuatro años como jefe del departamento de

ingeniería, y volvió a su calidad de capitán. Laméntase la retirada de Costa Rica de la Liga

de las Naciones

Ginebra, septiembre 24-La Asamblea de la Liga de Naciones aprobó una resolución presentada por iniciativa de Francia, deplorando la retirada de Costa Rica de la Liga y excitando a ese país para que reconsidere su decisión.

Guerrero también se lamenta

El doctor Guerrero, delegado de El Salvador, lamentó el hecho de que Costa Rica se hubiese ausentado "en momentos en que tanto Costa Rica como El Salvador están llamados a desempeñar papel muy importante en los asuntos mundiales".

Ultima Noticia de Anoche Pasajeros rechazados Se destrozó el auto do Dolosi de Relaciones

Nuevo choque se produjo anoche.

El Lic. Argüello de Vars iba en su elegante auto color malva. Chocó con un carro del tranvia de Guadalupe; el empuje fué formidable destrozándose el auto.

Hubo alarma. Pero dichosamente no hubo daños personales, lo que celebramos.

Tanto el Sr. Srio. como su señora salieron ilesos.

De los pasajeros llegados a Puerto Limón en el vapor Ulúa ayer, fueron rechazados provisionalmente, Carmen Londoño, colombiana, y Chalon Hassidoff procedente de Palestina.

Asociación de Hijas de Maria

Mañana sábado, a las 7 hs. celebrerá asamblea la Asociación de Hijas de María en el Colegio de Sión.

Se ruega a las socias ser puntuales en su asistencia.

Un gran robo cometido en la tienda Sorteo de Bonos de Bengoechea

bastante consideración en la central don Eduardo Bengoechea.

Ayer en la mañana era pública la noticia.

Parece que los cacos urdieron bien su plan. Se introdujeron a la pastelería que posée don Carlos Porticello contiguo a la sombrerería; ya en el interior rompieron unos vidrios y de la tienda del Sr. Bengoechea se llevaron dinero en efectivo y una cantidad de sombreros finos de fieltro.

En total lo sustraido alcanza a cerca de dos mil colones.

Parece que el robo se cometió a la hora de la retreta, pues al retornar de ella el señor Conticello, entró a su establecimiente, y en la puerta que se encontraba abierta halló a un individuo desconocido, que poco después desa-

Anteayer temprano de la pareció. Encontró el señor noche se cometió un robo de Corticello un saco, y dentro de él once sombreros, listos tienda que posée en la calle seguramente para ser trasportados a sitio de más conveniencia para los alígeros. Esos sombreros fueron después enviados a la policía.

El señor Corticello no se extrañó de haber encontrado abierta la puerta, pues varios de sus empleados acostumbran trabajar de noche, y pensó que estaban en sus faenas. Hasta que no vió a persona alguna en el establecimiento, y en un mostrador el saco con los sombreros, no se dió cabal cnenta de lo que había pasado.

Las pesquisas en este robo se llevarán con gran actividad; y todo hace pensar que en breve estará la investigaciód sobre la pista de los cacos.

La visita del señor Keilhohuer la relacionan con el ferrocarril del Pacífico

Don René Keilhahuer se encuentra en el país desde hace varios días. Se dijo que venía a proponer un proyecto para la pavimentación de las callas de la capital y ahora resulta que dicho empresario no ha tratado de tal cosa con el Presidente de la República, sino que ha venido a plantear otra clase de negocios. Esa última noticia ha llamado la atención, y aqui, donde el comentario es gratísimo al paladar, no ha faltado quien hurgando en la declaración dicha, crea que va se ha dado con el verdadero móvil de la visita del Sr. Keilhahuer.

Viene, dicen, a tratar asuntos relacionados con los ferrocarriles internacionales en Centro-América, o lo que es lo mismo con el Ferrocarril al Pacifico.

Se asegura que el Sr Keilhahuer tuvo, o tiene que ver con la prolongación de los ferrocarriles de El Salvador ha-

cia la frontera de Guatemala y que ha llegado la hora de entrar en pláticas con el gobierno de Costa Rica para lo relacionado con el Ferrocarril Panamericano, el que viene de los Estades Unidos y cruza todo México, llegando hasta la población de Mariscal, rivera del río Suchiate.

Si el comentario que oímos, y trasladamos al público, tiene sus visos de certeza el tiempo lo dirá.

Falta carbón en el Ferrocarril del Pacifico

Está haciendo falta carbón en el Ferrocarril del Pacifico, y la Em. presa, a ratos se ve obligada a em' plear leña, combustible que no solo es antieconómico sino que ocasiona varios perjuicios a los viajeros, y ha causado pérdidas a los finqueros y al mismo Gobierno que se ve obli gado a resarcir daños,

Pero esa falta de carbón, va a durar poco, Pronto llegará ese combustible, y de magnifica calidad, del obtenido por licitación.

En el sorteo de Bonos de Recompensas verificado ayer resultaron premiados los números siguientes;

Serie "A" de 1000.00 pesos

Nos. 10, r3, 29, 32, 36, 102, 106, 124, 153, 176, 241, 256, 258, 281, 282, 301, 306, 338, 343, 345, 361, 365, '370, 375, 379, 386, 422, 435, 446, 449, 455, 457, 459, 482, 493, 515, 529, 527, 540, 541.

Serie "B" de 100.00 pesos

Nos. 26, 81, 103, 114, 125, 140, 252, 324, 329, 341, 350, 384, 392, 399, 403, 442, 446, 479, 487, 495.

Conoce Ud. la Pomada Lassar para toda clase de úlceras aún de mal caracter?

Pidala en la BOTICA VARGAS

La Estrella cambió de nombre Se llamará México F. C.

Habrá un team veraniego de foot ball. Ahora se reorganiza sobre nue vas premisas, pues quiere tener local propio y llegar a primera línea.

Sus integrantes son buenos muchachos que patean la pelota admirablamente. Pronto le darán una fiesta al Sr. Ministro Mediz Bolio de México, pues dicho Club funciona en el mismo barrio y desde ayer 1º de Octubre, cambió de nombre, pues no quieren confundirse con otro club que ha pretendido clausurar el Coronel Monge.

El nuevo directorio ha sido seleccionado así en asamblea pública:

Don José Luis Castro, presidente y manager; don Oscar Solera Villa nea, Vicepte.; don Raul Hernández, secretario; don Tobías Zamora, recaudador de fondos, Vocal 1º Francisco Navarrete, 2º Fernando Lladó, 3º Armando Soto.

Figurará como Capitán de juegos el conocido Rafael Angel Hernández que muchas veces ha jugado con los bravos heredianos.

Local provisional es ahora el teatro Tovac, pero se alquilará uno nuevo y conveniente.

Les deseamos victorias a los nues vos deportistas.

Poly Bibliom

Sociedad de Señoras de San Vicente

En nuestras manos tenemos el folleto informe de esta Sociedad que es una de las más laboriosas del país. Son 30 páginas de informes y cuadros que vamos a leer con mucho interés, y que como otros años vamos a analizar cuidadosamente

Por ahora nos limitamos a agradecer el envío de ese opúsculo a la Secretaría de la Sociedad y a felicitar a esa corporación por sus activi dades hechas en provecho de la caridad cristiana.

Tipos de Cambio

Ayer cerraron las operaciones los Bancos a las 15 horas en la siguiente forma:

Nueva York	400 1/2 -
Londres	3881/2-
Paris	96 —
España	290 -
Italia	83 —
Suiza	388 —
Belgica	901/2-
Berlin	4001/2-
Amsterdam	401/2

Colaboración y Estudio

Política Agraria

La intensa, y si se quiere enojosa discusión, habida el pasado miércoles en el seno del Congreso respecto a tierras particulares ocupadas indebidamente por pequeños labriegos, problema muy repetido en la Administración Acosta, y en lo que va de la presente, nos hace pensar que tant to el Legislativo como el Ejecutivo, deben declarar de una vez, y ante la faz de Costa Rica su política agraria.

Así lo van comprendiendo los país ses ya del viejo Continente, ya del nuevo, Naturalmente la política que precisa adoptar debe excluir los ex tremos; en Rusia, en México, no son ejemplos dignos de imitación; en cambio en Inglaterra, Francia, Italia y Alemania vemos en práctica esa política agraria moderada; se combate el latifundismo.

El diputado don Jorge Volio que ha hecho de la cuestión tierra el haz principal de su política, es extremista exagerado y por eso su compaña no puede prosperar en un país como el nuestro en donde el respeto a la ley creada es tradicional. No necesita mos política de violencia para resol· ver el problema de los latifundios, nos basta la política que podriamos lla mar legal.

Todo extremo en sociología es condenable; la historia ha repudiado las exageraciones de la política agraria de México y de Rusia, pues no es política legal de justicia, sino de desorden y de injusticia.

A la administración Acosta le to' caron los problemas más recios sobre tierras que se han presentado y fueron vencidos a base de dinero com' prando el Estado tierras que tal vez regaló. Pero la doctrina, si bien cara para nuestros bolsillos de contribuyentes, tuvo el don de armonizar y dichosamente no hubo víctimas co. mo en el terrible caso de Ciruelitas de la Administración Esquivel que marcó un diputado.

Hombre contemplativo el Presi' dente Acosta y su congreso fueron habilidosos,

El caso se repite ahora, sin que

hayamos nosotros tenido verdadera oportunidad de estudiar el expedien. te de las tierras del Copal y de Palo

Volio confía su éxito al futuro y al desarrollo de su política que por violenta, no conviene al país.

La cuestión es intensa y embrollosa, pero no ha de ser la revolución apoyada en síntesis por el brioso orador la que resuelva estos casos que parecen violentar a los hombres y a los partidos

El país no puede ir legalmente contra los títulos de propiedad que han'expedido sus funcionarios, ni tan poco puede olvidar a los pobres campesinos que guiados por la necesidad, han ocupado tierras ajenas, pues nunca queremos suponer que en ellos hay maldad. La tierra debe ser bien amplia para todos, pero dentro de lo legal, de lo justo, sin provocar desquiciamientos sociales que repudiamos en principio.

Este es un problema que pondría a temblar a cada uno de los actuales múltiples pretendientes a las diputa ciones, pero ellos cailan ante el peli-

Por supuesto que nosotros estamos contra las enormes posesiones de terrenos y no justificamos que nadie tenga más de 1.000 hectareas sin cultivar.

Ya el diputado Herrera León y también Arias, van pensando en gravar las tierras incultas para dotar de cafferías a los pueblos.

Por eso el país debe saber que piensen su Presidente, sus diputados y sus candidatos, respecto a tie

Retardar más una declaración oficial es engañar al pueblo y retener la solución de un problema hondo que tanto interesa al sociólogo como ay propio labriego

Tema extenso es este, pero hay que tratarlo con cariño, pero a la vez con valor.

LUMEN

AL PUBLICO

Se hace saber que en la BOTICA VARGAS despachan los acreditados facultativos

Dr. Rafael Calderón Muñoz y Dr. Pedro Hurtado Peña frente a la pulpería La Blcicleta", los cuales pueden ser llamados para visitas a domicilio al

TELEFONO 812

Fábrica de Oxígeno Situada detrás de la Iglesia La Merced

Se hace saber al público que en lo sucesivo este servicio se hará solamente al contado; también se hace constar que toda or den que se haga después de las diez de la noche pagará © 5.00 extra por cada bolsa que se ordene

Elias Vargas M., Sucesores TELEFONO 812 San José, Costa Rica APARTADO 716

Gran fábrica de mosaicos hidráulicos

Fundada en 1906, por el Ingeniero Lesmes S. Jiménez San José Costa Rica

Adela v. de Jiménez e Hijos

CONTRATISTAS CONSTRUCTORES APARTADO 343 TELEPONO 278

agente en Cartago, MANUEL FREER

SERVICIO PARA BANQUETES

Gran Hotel Pensión Italiana

El restaurant más apetecido por la gente de buen gusto

COMIDA - CONCIERTO JUEVES Y DOMINGO CUARTOS LUJOSAMENTE AMUEBLADOS

El Propietario, F. VALLINI

Esta es la pregunta que todos hacemos y la respuesta es muy Haciendose cliente de

LA PENSION MODERNA donde se come y se vive muy bien, por menos precio y más en

confi nz. que en otro lugar SITUADA 100 VRS. AL SUR DE EL COMETA

Mosul en Ginebra

te la Sociedad de las Naciones la discusión sobre el pro-Para orientar a la opinión, el Gobierno turco ha editado en francés un voluminoso Libro Rojo, de 317 grandes páginas, que contiene todos los documentos referentes al pleito, desde el armisticio de Mudros (30 de octubre de 1918) hasta el dia 1.º de marzo de este año. La lectura de los documentos en cuestión es muy interesante, hasta para un profano en los asuntos de la alta diplomacia, puesto que penetra mentalmente en una región misteriosa y llega a conocer a pueblos tan desconocidos como los kurdos. Mejor dicho, desgraciadamente no aprende, respecto a los kurdos, nada definitivo. Según la tesis inglesa, los kurdos son descendientes de los medos, y hablan un idioma iraniano, hermano del persa. Según los turcos, por el contrario, los kurdos son turanianos, como los mismos turcos, y su idioma quiere decir en asirio "guerreros".

Se ha dicho que mediante la estadística se puede demostrar lo que uno quiere. Según la estadística inglesa, en el vilaveto de Mosul no hay turcos, y solamente 65,895 turcomanes. Según la estadística de Angora, hay en la provincia en litigio 146,960 turcos auténticos. Según los ingleses, el númoro de los árabes es de 185,763; según los turcos, tan sólo de 43,210. El Foreign Office afirma que hay en el distrito 79,090 no musulma-

Hace pocos días empezó an- nes (62.225 cristianos, más 16,865 judios), mientras que el Gobierno turco sólo admite blema del vilayeto de Mosul. la existencia de 31,000 no mahometanos. Como se ve, una u otra de las estadísticas ha de ser completamente falsa. En efecto, si es posible confundir en rigor a un kurdo o a un árabe con un turco, ya que los tres pueblos profesan la misma religión, basta buena voluntad para establecer con toda exactitud, cuantos cristianos viven en la provincia en litigio. En resumen, después de haber leído 317 páginas, tenemos que confesar que no sabemos nada fijo sobre el problema étnico del vilaveto de Mosul.

Es decir, que algo sabemos: que Mosul no es árabe. Que los kurdos que forman la mayoría de la población sean iranianos (indo-europeos) o turanianos (úralo-altaicos), lo seguro es que no son semitas y no hablan árabe. También sabemos que ni la Enciclopedia Británica de 1910, ni el acuerdo franco-inglés de 1916, incorporan Mosul a Mesopotamia, o sea al futuro Reino de Irak. El vilayeto de Mosul fué ocupado por las tropas británicas después del armisticio de Mudros, y es muy probable que los ricos yacimientos de petróleo hayan motivado esa acción en mayor grado que el problema étnico y lingüístico de los kurdos, y que el deseo de defender a los cristianos nesto-

De Nicaragua

Los temblores han causado daños en los templos

Se sabe que en Nicaragua ha estado temblando en estos días, y que han entrado en extraordinaria actividad varios volcanes.

Los movimimientos han sido intensos, de tal manera que han causado daños de cierta consideración en los templos de las poblaciones vecinas al cerro de Masaya. En el país vecino ha causado bastante alarma la actividad de los grandes volcanes, que tienen larga historia tragica.

Está. Ud con TRANCAZO? siente Ud. síntomas? pida en la BOTICA VARGAS las famosas OBLEAS contra esta enfermedad que está ahora de moda. SON INFALIBLES

Cooperadoras salesianas

La runión mensual del sábado tendrá lugar en la casa de la señora Presidenta doña Julia de Núñez v será dedicada a la memoria de la finada doña Cristina, benemérita y dignisima Presidenta que sué de la Asociación.

P. SOLDATI.

Dr. Herdocia MEDICO Y CIRUJANO

De la Facultad de Medicina de París

ENFERMEDADES DE LOS Ojos - Oídos - Nariz y Garganta

HORAS DE OFICINA DE 10 A 11.20 Y DE 2 A 4 Contiguo al TEATRO VARIEDADES

Sesenta mil colones ha cobrado ya la tesoreria escolar del nuevo detalle

Ya se va cobrando parte del detalle de escuelas. El movimiento es lento pero positivo. En la tesorería se atiende el público con cortesía y el señor Bonilla, claro es, no es el responsable del monto de las cuotas sino la Junta.

Han entrado allí 60 000 colones, base suficiente para iniciar ya los trabajos de la Escuela del Barrio México. El dinero se deposita cada 24 horas en el Banco de Costa Rica, El tesorero señor Bonilla, con la ley en la mano, no permite que un solo céntimo se distraiga, pues solo será para construcciones.

Nos mostró un nuevo registro de entradas exacto, minucioso y rápido. Los recibos están ya hechos y en dos minutos se encuentra el de cualquier contribuyente.

Se está haciendo una lista adicional de personas que vendieron sus negocios y quedan ya exentos del pago, adjudicándoselo a los nuevos compradores, Los fallecidos sin bienes y sin sucesión, es claro que serán excluidos.

Tal vez conviene que algunas personas pobres detalladas se den su vuelta por la Tesorería, pues puede interesarles.

Allí hay orden y celo. Si así es, las condiciones del pago y el fin de la contribución pueden hacerse más llevaderos.

A las 8-30 a. m.—Misa Solemne. dición.

anteayer en el Teatro América El festejo que dedicó la Escuela

«Juan Rafael Mora» a su memoria fué un verdadero torneo de patriotismo y de cultura. Los números del programa se de.

sarrollaron admirablemente y ponen muy en alto el buen nombre de los que tan lucidamente los desempeñaron.

Don Amado Naranjo, diligente y esforzado Director de la Escuela, debe sentirse satisfecho y orgulloso por haber tenido un tan brillante éxito en su patriótico empeño.

Pero nada más elocuente que las vibrantes palabras pronunciadas por don Ricardo Fournier. Nos presentó al glorioso caudillo sin espada y sin morrión; altivo, como fué, pero de espiritu fuerte e hidalgo.

Su discurso fué escuchado con atención.

Los diversos aspectos en que delineó la figura del prócer, alejándolo del caudillaje odioso, para colócarlo en el lugar preferente del hombre superior, dejaron el convencimiento en el ánimo de los oyentes.

FIESTA DE SANTA TERESITA DEL NIÑO JESUS EN LA SANTA IGLESIA METROPOLITANA

El sábado próximo 3 de octubre se celebrará en la Santa Iglesia Metropolitana, la fiesta en honor de Santa Teresa del Niño Jesús.

Por este medio se invita a todos los devotos de la Santa para que asistan a dicha fiesta.

El orden de los actos será el siguiente:

A las 6 a. m.—Misa de Comunión.

A las 7 de la noche.—Rosario, plática y ben-

La fiesta cívica de

¡Virtud seductora la humildad!

La Humildad

Ella no templa el brillo del genio sino para hacernos buscar más ardient temente sus luces, ni oculta las buenas obras sino para volverlas más preciosas y estimadas, ni disimula la santidad sino para darle más colorido. Nosotros la amamos y por ella amamos aún más las perfecciones que ella cubre con su sombra. En esto, señores, imitamos a Aquel que ha amenazado con su ira a los soberbios y ha prometido las deferencias de su bondad a los humildes. Cuanto uno más se acerque con humillaciones voluntarias allos bordes de la nada, más participa de las maravillosas operaciones de la divina omnipotencia La última mano de sus preparaciones es la humildad de aquella a quien él ha escogido. María, colmada de tantos dones, parece ignorar su propia perfección «Virgen madre, hija de tu hijo, exclama Dante, más humilde y más alta que toda criatura». En efecto, ella es tan humilde, que en el templo, donde se ha retirado, a todo el mundo desea servir.

P. MONSABRE, O. P.

LA COPA BLANCA

CARTAGO

Departamento de Ferretería

HIERRO techo 28 G. 6 y 8 pies, barilla redonda varios gruesos, Platinas varios gruesos llantas para carreta, y ejes bocinas para carreta, tornillos con tuerca, variedad de tamanos y clases. - Hierro para forro de casas, roca y ladrillo. ACERO en barras, carbon Cock, hierro liso, negro y

galvanizado. VIDRIOS, cerraduras y llavines "Yale". Gran variedad de artículos de fertetería. Escobas para patio, cuchillos, machetes y palas.

CEMENTO "Alsen"; clavos, alambre de cerca, arado

varios modelos, cocinas de hierro para leña, lavoratorios nodoros, que allo y tan bajo. Muebles de Sarchí silles, etc. Pinturas Alabastine

CATRES Americanos grandes y pequeños. Felpudos Mangueras alambradas, MATERIAL DE CANERIA, Tubos, codos, nidles, varios tamaños y gruesos. Maletas para viaje, varios tamaños, precios bajos.

ALUMINIO, variedad de articulos, ollas, calderos, baños María, juegos para niños, trastos propios para asar pollos o

COCINAS para leña tres tamaños.



MATERIAL PARA CLOACA, belga tubos, codos, sifones, tees, "Y" etc.

INODOROS, americanos, tanque alto y tanque bajo de diversos modelos. Se envían precios y diseños a solicitud.

TARROS, para leche de 40 litros, Hierro enlosado, Fiambreros. ABARROTES en general, Material de ba

rro Belga para cloacas. GRAN FABRICA de café molido y fabri cación de fideos.

SILLAS DE VIENA, color de caoba,

Casa establecida en 1893 TELEFONO Nº II Rivera & Cia.

Almacén Canossa

Dr. RAFAEL A. GRILLO

Médico y Cirujano de la Universidad de Bonn, Alemania

Obstetricia, Enfermedades de mujeres

y de las vías urinarias

Despacho: FARMACIA GRILLO - De 9 a 11 a. m. y de 2 a 4 p. m. TELEFONO: DE DIA 1023 - TELEFONO: DE NOCHE 1141

YA LLEGO!!

La nueva remesa de Leche Condensada marca DRAGON que se vende a 🕻 37 la caja de cuatro docenas

Han recibido una nueva remesa del famoso "CHIANTI FASSATI" y que venden a & 28.00 caja de 12 litros y @ 31.00 de 24 medios litros.

El mercado de hoy

Comentarios anticipados

Se sostiene a buenos precios. Falta el ganado gordo y las partidas a Alajuela están perfectamente calculadas para que los sobrantes sean exiguos.

A la capital llegan furtivamente muchas carnes de los pueblos que no se han inspeccionado, con lo cual resulta un peligro para el público y un perjuicio para los carniceros de aquí que ya se han quejado mucho.

Se levanta el precio del arroz

Hay falta de arroz pues las lluvias detienen el beneficio de este cereal. No obstante la fuerte introducción del arroz de Sargón que viene de California, el stock ha disminuido sensiblemente. Hace poco anotábamos en nuestras revistas del mercado & 33 para el arroz superior. Ahora la base de esa clase es de 36 y 36.50 por lo cual los detallistas lo van a vender a 40 cts, Clases medianas, un tanto quebradas se dan a 35 cts al menudeo, pero porque costaron menos hace uno o dos meses.

Por supuesto el alza es un tanto artificial pues el producto no faltará y con el precio de 35 y 36, si es halagador introducirlo del Salvador donde si hay bastante.

En noviembre llegarán los grandes envios del Pozo que ha obtenido una cosecha fabulosa que lentamente va trayendo la Santa Ro-

Las fuertes lluvias aniquilan a las vacas y el líquido es más débil en crema por la mayor acuidad que resulta de los pastos hú-

No obstante eso se mantiene el precio de 30 cts. para leche de 2ª y de 35 'para la de primera. La Purificadora sigue conservando su precio y aumenta sus ventas.

Mantequilla

Escasa. De Coliblanco llega menos, y de nuevo se forman hileras de gentes en el respectivo expen-

González Sucesores venden su precio de 2 por 55 cts.

artículo a & 3,00. Los revendedores a 3,25 y hasta 3,50.

Clases inferiores en pelota se detallan a dos y medio colones.

Fideos

Precios acostumbrados tanto al menudeo como en fábrica. Se cotizan a base de los precios de la ha-

Papas

Los envíos recibidos ayer fueron fuertes y los precios bajos. La cosecha es importante en toda la provincia de Cartago y los roles marítimos no acusan exportación por ahora. Al menudeo el precio de la clase flor es de 75 cts. el medio decalitro o sean las 7 libras.

Clases buenas se cotizan al detal a 60 cts. y las rosadas je italianas se venden hasta 50 cts.

Elotes

Están escaseándose. Se venden a 2 por 15 cts. y a 6 5.00 el cen-

Camarones secos

Suben de precio pues la existencia es raquítica. Libra a & 2.50.

Avena a granel

Como el consumo de avena blanca machacada se va generalizando tanto en el pueblo, el comercio la trae ya en empaque grande. "La India" y "La Marina" venden dicha avena a 70 cts. por libras sueltas, con lo cual resultan 40 cts. de economía por lata.

Azucar

Tendencias al alza. Producción disminuida, pues los centrales de la zona Este pasaron su molienda. Existencia un tanto reducida, pero alcanza para el consumo de fábricas y familias. Precio al detal, blanco, granulado de 1ª de Grecia, Juan Viñas o Turrialba, a 30 cts. libra. Primera clase amarillo, seco a 25 cts. libra, pero rige más el

El servicio de comunica-

ciones se agranda hacia el Sur

El último presupuesto presentado por el Gobierno de Acosta, en su sección de Telégrafos contuvo dos ampliaciones importantísimas. Ya una de ellas se llevó a la práctica y San Juan de Tobosi tiene su servicio de teléfono conectado al de telégrafo del resto del país, gracias a las gestiones del Sr. Macabeo Vargas cuando fue auditor de Telégrafos.

La otra innovación acaba de llevarse a la práctica y le ha correspondido al Secretario de Gobernación don Rafael Castro Quesada, para quien hoy tenemos nuestra enhora-

Copey, pueblo simpático, enclavado sobre las pintorescas faldas del Ande, tiene ya su telégrafo, y de hoy en adelante sus vecinos, fecuendos labriegos, estarán más aproximados al resto del país.

La obra de extensión se llevó a efecto mediante la perseverancia del Sr. Sagot Subdirector del ramo y desde hace tres días, las hondas eléctricas llevan la vida nacional a los habitantes del Copey.

Por eso hemos de felicitarlos y pedir que el Gobierno contemple con cariño y con interés el problema de llevar la vía alámbrica hasta el General. Los intereses fiscales y los de la comunidad, están más garantizados con las buenas comunicaciones y por eso el dinero que se gaste en vías de todo género es la mejor inversión para el pais,

Calurosas jelicitaciones enviamos al nuevo cantón de Dota, hoy ya hijo mayor de la provincia que va dotando a todos sus distritos de elementos de vida y de acción.

Pero esas buenas gentes, modelo de actividad, agricultores prácticos, no deben cejar en su anhelo de llevar el telégrafo hasta el fin de su cantón, para que el General y Buenos Aires sean nuestros nuevos graneros.

Mejoras que introducirá la Empresa del tranvía

La Empresa del tranvía, que está administrada por el esforzado Mr. Zinck, va a introducir grandes mejoras en su servicio. Hasta la hora ha habido deficiencias por fuerza mayor, pero todos los obstáculos se han ido venciendo a fuerza de perseverancia.

Es casi seguro que a fines de este mes o a principios de noviembre llegarán cinco carros nuevos, que se diferenciarán en mucho de los actuales.

Es lo probable que vaya a cambiarse el sistema de cobro, prescindiéndose de tiquetes, pues el dinero podrá ser colocado al tomar el vehículo en una caja automática.

Disturbio durante la retreta

Durante la retreta que se ejecutó antenoche en el Parque de Morazán, hubo un disturbio, ocasionado por un particular que le zurró la badana a dos gendarmes. Estos resultaron algo mal feridos, y con desgarraduras en la guerrera.

Se puso término al incidente, conduciendo al promotor de aquel lío, a la Primera Sección.

El valor de una importante obra de ornato

El pedido y colocación de la balaustrada de mármol y bronce de La Mereed ha costado cinco mil colones, de todos los cuales se guardan minuciosos comprobantes.

MIRANDO AL TEATRO

no es solamente agradar; tieun alcance mayor.

fluencia real, profunda, así en la vida social como en la vida privada, abriendo a la imaginación las grandes perspectivas de la naturaleza y los vastos y bellos horizontes de las creaciones artísticas; por eso tiene como un fin directo la belleza.

La emoción de la belleza es una emoción noble y saludable, que por su naturaleza eleva el alma y el corazón a la belleza suprema, que es Dios, y da al hombre más delicadeza, más generosos arranques, más desinterés, tantas y tan preciosas fuerzas para el bien, que puede decirse que el teatro debe ser un poderoso auxiliar para la virtud. De otro modo el teatro se rebaja y corrompe, corrompiendo consigo todo.

El teatro fiel o infiel a su misión ejerce inevitablemente una profunda influencia en las costumbres generales de una época, y según las ten- ra, yo digo que se ha llegado dencias a que obedece, viene al último término de la mia ser un poderoso instrumento de civilización o una terrible fuerza corruptora.

Hé aquí la gravedad del asunto en el teatro moderno, el cual, lejos de hacer una verdadera cultura intelectual y moral inspirando los sentimientos generales de la virtud, no procura más que agradar a cualquier precio, halagando los pervertidos gustos de la humanidad, dirigiéndose a los malos instintos con merma de la dignidad y nobles afectos del alma; en fin, amaestrando al hombre en las tristes y groseras realidades de la vida, si es drama, o viniendo a ser una vergüenza y un peligro, si es comedia.

Este esfuerzo del teatro en sentido tan contrario a su verdadera indole, este esfuerzo abajo hacia la materia, es espantoso visto de cerca.

El trabajo y aun el talento que en esta obra de perver-

El teatro como el arte no sión moral gastan literatos. es una cosa frívola, su misión músicos, pintores y actores, supera a cuanto pudiera dene resultados más serios, tiene cirse. Hoy en el teatro se hacen esfuerzos desesperados v Fiel a sí mismo, a su mi- constantes contra la Iglesia. sión verdadera, tiene una in- contra el orden, contra el pu-

Y si el teatro como el arte sufre la acción del medio en que se produce, siendo por consiguiente la más elevada expresión de una sociedad, bien se puede afirmar que nuestra sociedad está loca, que corre en su locura derecha a un precipicio. Porque querer rehabilitar con el arte al vicio mismo es un contrasentido, y esto, en el plan de la Providencia, constituye la ruina y muerte de la humanidad, porque no se fuerzan impunemente las barreras eternas de la virtud y el pudor.

No; a despecho del arte, esto es vergonzoso y lo será siempre; y cuando los hombres, a pesar de la bajeza inherente a estas cosas, a pesar de la mengua que la concupiscencia añade y a pesar de la rebeldia contra la razón, llegan por un placer miserable a ennoblecer y exaltar la deshonseria humana.

'¡Y en esta degradación ha caído cl teatro moderno! El preconiza todas las miserias. desde esa quimera del amor platónico, que se precipita tan pronto en el groserismo de la lujuria como en el paroxismo de una neurastenia, hasta las ignominias que San Pablo con-

¿Quién no ve, después de lo dicho, los peligros del teatro en los individuos y la influencia decisiva que ejerce en la sociedad?

No olvidemos los católicos este medio tan poderoso, que yo incluiria entre los que se enumeran en los tratados de Sociología Cristiana, vigorizándolo unos como autores, y todos combatiendo lo que merezca ser aniquilado y ensalzando la producción verdaderamente buena.

X. Y. Z.

Té Medicinal Azteca

Ha importado este maravilloso medicamento por medio del señor Cónsul de México, la Clínica del Dr. Figueres, donde está a la orden del público

Oiga!!! no se deje engañar

Esa INFLUENZA que le esta matando la curará solamente con

CAPSULAS CONTRA INFLUENZA

de la Farmacia Grillo. Y para esa TOS necia que deja la IN-

FLUENZA, no hay nada tan bueno como el Jarabe Quita-Tos Recuerde que nuestras especialidades no

tienen rival en el mercado Farmacéutico. Vea que no lo engañen. No se deje engañar. Ocurra a la FARMACIA GRILLO.

50 vs. al Norte de la Botica Oriental.

1.500 Colones Regalados

NUESTROS CLIENTES

Por cada colón que nos compre al contado, le daremos un tiquete para la gran Rifa de

NAVIDAD

Desde el Primero de Octubre

ALMACEN

ROBERI

Suscribase a este diario

CONGRESO CONSTITUCIONAL

ELPROBLEMA AGRARIOEN PIE Argumentaciones del diputado E. Ortiz

el de etros países, es el que ha

A las 15 horas y cuarto de ayer se reunió el Soberano.

Se aprobó el acta y se dió lectura a la correspondencia del día del Ejecutivo.

Homenaje al Profesor Salinas

El Ministerio de Educación Pública pide un nuevo gasto para hacer un homenaje al profesor Salinas, que consistirá en una placa que se colocará en el Liceo y el otorgamiento de una beca extraordinaria. Pasó a comisión el proyecto.

Se da la palabra al diputado Volio

El Sr. Volio comenzó su discurso agrario. Ataca el pensamiento de don Pablo Rodríguez. Sobre la ley escrita y humana, está la ley natural. En los deshaucios de tierras, siempre hay mala fé. Si yo fuera juez diría: Sr. propietario: cuando el primer labrador se introdujo a su tierra, por qué no lo amonestó Ud? Los jueces que se prestan a esto son cómplices. Ayer llamé fariseo al Sr. Rodriguez, y hoy ratifico ese concepto. Los fariseos practicaban la ley muerta. Los propietarios de esos grandes terrenos consienten a sabiendas el establecimiento de los primeros invasores, pero vienen a reclamar cuando son 200 o más.

El argumento de Briceño y de Rodriguez es argumento de tentos. Ellos basan su defensa en el juramento que hicieron como diputados. No hay ninguna ley que ordene al Congreso pagar los terrenos de otros. Los gobernantes y los jueces debieran tener el valor de firmar las sentencias. Yo no he jurado venir a servir aquí de alcahuete. Hay señores en Costa Rica que no conocen los límites de sus terrenos. Los diputados no deben-consentir en estos pagos. La doctrina reformista dice que todos los terrenos que no han sido cultivados en los últimos 15 años, deben volver al Estado. Cuando se denuncie un terreno se hace con el fin de cultivarlo y si no se hace así los dueños son ineptos.

Nuestra doctrina sólo reclama energía en los gobernantes. Nada hay de común entre el bolsheviquismo y el reformismo. No veo el espanto de Briceño en estos casos. Hay aquí hijos de presidentes que han heredado grandes terrenos que nunca han cultivado. El día en que los bosques vuelvan al Estado será bendecido por los costarricenses. El conservatismo estúpido de Rusia, y

D

A

R

A

creado el bolsheviquismo. Me llaman ente peligroso y no lo soy porque el pueblo me ama. En las fincas de la Meseta Central nadie se mete. Las gentes se meten solo a las tierras incultas. Yo si soy un peligro pero para los inicuos capitalistas y de ello me glorio (aplansos). Yo lo digo a los pueblos: aquí están los capitalistas que oprimen, y aquí estoy yo que los vengo a defender. La reforma es un hecho y está en pie. Ciertos diputados duermen el sueño del opio. Si las elecciones que vienen se realizan bien, se contemplará el triunfo de mi doctrina. Esperemos en los buenos jueces que han de resolver estos problemas. Si se quieren resolver estos

En tiempo de Acosta se pagaron grandes sumas por tierras de Tilarán pero ese camino debe de terminar. Ayer se pago a unos y hoy se pagará a Nor Villegas y después a los de Río Seco.

problemas debe darse una ley de

orden público suspendiendo los jui-

cios de deshaucio. Pero eso para

Rechacemos el dictamen y que la Comisión declare un nuevo procedimiento. A esos terratenientes reclamantes se les debe pagar el valor original de su suelo, y nada más. Pero si las tierras se deben a herencias, nada se debe pagar pues no han puesto ningún esfuerzo. El dictamen debe rechazarse y la futura Comisión informante no debe precisarse hasta que pasen las elecciones. He usado en mi discurso expresiones duras, pero estoy respaldado por el evangelio. Jesús llamó vívoras a los fariseos.

El evangelio dice misteriosamente «que al que tiene le será quitado». Esa es la doctrina que se ha rezado durante 20 siglos. San Pablo es menos duro pues dice: «El que no trabaja, que no coma». Yo soy menos duro.

Yo no he jurado ni por un momento perder mi libertad pero si he jurado defender al país. La Constitución y la ley no tiene otra finalidad que el buen camino. Yo no miro lo exterior de las cosas sino su finalidad. Los diputados no somos momias sino la voz del pueblo. Aquí estamos para modificar los usos y las leyes.

La propiedad legítima lo es, pero no casi la mal adquirida y la que se abandone.

Fspero que el Congreso tenga un resto, y rechace esta lev.

gesto, y rechace esta ley. Defendamos a Costa Rica y evi-

0

D

0

R

E

LA VENECIA

Almacén de Abarrotes y Provisiones

Ventas al por mayor y al detal

FABRICA DE CAFE MOLIDO

Especialidad en envíos a domicitios

Llame al teléfono 72

Bienvenido Ortiz - Cartago

DE LIBROS POR FIN DE INVENTARIO,

ENCONTRARA EN LA

de MARIA v. DE LINES

a 0.50 cts. volumen

IBRERIA ESPAÑ

temos estas leyes que se nos quieren imponer.

Don Ernesto Ortiz

Me alegro de la franqueza que va reinando en esta Cámara, pero no siempre el diputado Volio ha sido consecuente. Hace dos años el Sr. Volio guardó el silencio de las momias cuando se discutió la compra de los terrenos del Dr. Giustiniani. Entonces no habló don Jorge.

Hay que gritar siempre aunque en algunas ocasiones se vaya contra los amigos. Aquí soy el genuino representante del pueblo, pero amigo de nadie.

Hay que ir contra los ricos que se han cogido el país.

Acompaña copia de las actas y dice que entonces el General no protestó.

Ahora voy a pedir que la votación de este asunto sea nominal. No soy partidario del dictamen pero quiero hablar claro. La comisión ha sido muy suave.

Incidente

Volio pide la palabra, pero la Mesa se la niega. El alega que es un asunto personal—pero no fué satisfecho.

Ortiz Jorge.—Adverso el dictamen; señor Rodríguez, ¿es posible un deshaucio cuándo se ha poseído un terreno durante 20 años?

No tienen derecho ya los propietarios del Copal a sus terrenos, desde el momento que si los han poseído durante más de 10 años. Me resisto ya, a que el Estado siga pagando estas tierras. Las leyes son amplias y se debe emparar a los que aqui vienen.

Contrafómeque

P. Rodríguez.—Dió explicaciones jurídicas al Sr Ortiz. Posiblemente los vecinos de Copal tendrán que acogerse a un juicio ordinario, y con él si serán expropiados.

he jurado defender al país. La Con discursos no se avanza nada. Constitución y la ley no tiene otra ¿Dónde están los proyectos agrarios del Gral. Volio?

Cuando se me punza, tengo que brincar. Siempre he sido buen compañero en el Congreso. Las prédicas contra los capitalistas, son disociadoras. Sin dinero, no habría empresas ni progresos. Tampoco los ricos harían nada sin el obrero y labriego. Las prédicas constantes del comunismo, son peligrosas.

El General Volio dice que los pueblos deben rebelarse contra los fallos del tribunal y por ese camino nos llegará la ruina de la República. Repitió explicado el proceso del actual juicio. El fallo no se cumplió.

Si el Presidente Esquivel cumplió un fallo y dió fuerza armada para respetarlo, lo hizo bajo el imperio de la ley.

El Presidente Esquivel no cometió ninguna iniquidad y yo protesto pues se trata de un persona muerta.

Hace poco oímos muy violento al Generai Volio sobre un camino allá por el Arenal, pero eso fué porque la queja que presentó era

Ahora se queja porque seguramente en el Copal no tiene amigos.

Los representantes del Guanacaste tomamos buena nota de las declaraciones agrarias y políticas del señor Volio para que nos sirvan en lo futuro.

Eran las cinco y la sesión se

Caja de Conversión

Como es de notarse el saldo a favor de esta caja ha disminuido \$ 22.656,65.

Noticiero Social y Personal

ENFERMOS

=Ha tenido una mejoría la señota Margarita Alvarado, lo que celebramos.

=Guarda cama la estimable Sra. doña Emilia Esquivel de Herrán. =Sigue, mejor de su dolencia don Adolfo Jiménez Guardia.

=Se encuentra ya restablecido don Juan Artavia.

=Se haya ya restablecido el caballero don Alberto Chavarría Mo-

ra.

—La estimable señora doña Jua-

nita M. v. de Loria se encuentra ya mejor.

=Va mejorando de su enfermedad don Pedro Quirós.

—En vía de restablecimiento se encuentra doña Felícitas de Ortiz.

=Bastante mejor se encuentra doña Esperanza Coto v. de Orozco. a quien le fué practicada en la clínica Figueres una delicada operación.

=La estimable señora doña Mariana de Casasola se encuentra enferma.

Guarda cama desde hace un par de días don Andrés Faith.

Deseamos su pronto restableci-

—Delicada de salud se encuentra de nuevo en Estados Unidos la

señorita María Herrán.

—Restablecida de su dolencia se encuentra doña Esperanza de Orozco.

—Sumamente grave era ayer en la mañana el estado de salud de doña Edith F. de Povedano, a quien ya en la tarde se le encontró una pequeña mejoría.

ERROR

Por petición de la famila de don Gerardo Lara, rectificamos la noticia de la enfermedad de tan estimable caballero, a quien presentamos nuestras excusas por el error en que incurrimos.

BODAS

En breve contraerá matrimonio en la ciudad de Los Angeles, California, el caballero don Juan Calvo Mata, joven costarricense que partió a aquellas tierras en busca de nuevos horizontes.

VIAJEROS

=Próximamente partirá para Puerto Limón con su familia el caballero don Ricardo Mora Fernández.

Allí fijará su residencia.

=Se nos ha informado que prepara viaje para Europa, en vía de negocios, donde permanecerá por algunos meses, el caballero don Luis Robert.

=De Alajuela estuvo entre nosotros don Alberto García.

=Prepara viaje para el exterior don Francisco Guardia Mora.

-El 9 de los corrientes regresarán al país, procedentes de Estados Unidos la señora Haydée Méndez y la señorita Elida Zeledón B.

-Para México saldrá en breve el joven don Gustavo Sánchez M. a quien deseamos feliz travesía.

De Limón llegó el tenor Sr. Angelis en compañía de la Sra. María Varnay y del Maestro don Octavio Beeche.

PASAJEROS DEL EXTERIOR

En el vapor «Camito» que fondeó ayer en Limón, llegaron al país el Dr. don Mariano Rodríguez, don Carlos Frederspiel, el Lic. don Víctor Guardia y Sra., don Tomás Guardia y Sra. y las distinguidas damas doña Alma de Frick y Marta de la Espriella, a quienes presentamos nuestro atento saludo.

LA BODA DEL SABADO

El sábado siguiente será la boda del Dr. don José Víctory con la señorita Carmen Gonzáles. Esa será la nota social de la semana.

Deseamos eterna ventura a los nuevos cantrayentes.

OCUPO SU PUESTO

El Dr. Núñez Frutos ha sidollamado de nuevo al desempeño de sus altas funciones de la Subsecretaría de 'Higiene y Salud Pública. Desde ayer está en funciones.

INTERIOR

Aquí se halla el Visitador Escolar del circuito de Puriscal don Eloy Monge a quien presentamos nuestro saludo.

Los trabajos de la Angostura del Puente de la Barranca

Personas que llegan de Puntarenas hablan en forma elogiosa del trabajo de salvamento que se lleva a cabo en La Angostura, en donde el mar invadía el terreno arenisco, lavando la via férrea y uniéndose al es ero

Se ha hecho en aquel istmo un trabajo de defensa, con madera, zinc etc., que ha resultado eficaz para contener el avance del océano.

El puente de la Barranca se ha estado pasando sin ningún peligro El río crece, pero pronto vuelve a su nivel ordinario. La cuadrilla encar gada de ejercer vigilancia en la obra, y de amacizarla, cada vez que las crecientes la falsen, ha cumplido sa tisfactoriamente su cometido.

Las deficiencias del Código Penal

Acaba de darse el caso de que el indiciado en un delito contra la inocencia, ha logrado escapar del país, no obstante tenerse la seguridad de que era el autor de la ofensa.

Tuvo tiempo de huír nos dicen porque el Código Penal, que se había dicho es de lo más exigente, no autoriza la prisión del acusado sino cuando ya tiene auto motivado de prisión.

Es lástima que la ley, tan previsora, en otros casos, no lo sea en el que contemplamos, pues los delitos contra el hogar nunca debieran quedar sin sanción.

VENDEMOS EN NUESTRAS OFICINAS: Papel impreso pero limpio, bueno para envolver o para tapiceros.

"Correo Nacional"

REALIZACION de unos amigos suyos. Ahora se queja porque seguramente en el Copal no tiene amigos. LECTURA AMENA

ACABAMOS DE RECIBIR un variado surtido de novelas de sana moral, escogidas entre lasmás notables obras de ilustres escritores españoles y extranjeros

Precios económicos

LIBRERIA LEHMANN (Sauter & Co.)
San José, C. R. Telófono No. 40

La Semana Social de Lyón

Hace poco se celebró en Lyón ilegalidad, como se ha obtenido ya en la Semana Social; el tema general la constitución alemana de Weimar fué «la autoridad» bajo sus dife- y en la nueva ley belga de 1921. rentes aspectos. Comenzò el Prola autoridad en las profesiones, puesto que toda prefesión está destinada al bien público, y debe por tanto estar sujeta a alguna disciplina que garantice el cumplimiento de los deberes que le competen. Fué interesante la conferencia del. Sr. Lerolle sobre «el Estado y las Asociaciones». En ella examinó desde el punto de vista jurídico el derecho de la libertad de asociación e hizo una breve historia de las luchas tremendas libradas entre diversas asociaciones y el Estado, el cual todavía se empeña en no ver en la libertad de asociación sino una libertad por él concedida. Demostró después el conferencista la ilegalidad y la contradicción que envuelve el régimen especial establecido en algunas naciones contra las congregaciones religiosas. Acabó insistiendo en que hay que obtener a todo trance la supresión de tal

El Presidente de la Juventud fesor de la Facultad Jurídica de Católica Francesa sostuvo que el Lyón exponiendo la necesidad de respeto a la autoridad, necesario para la prosperidad de los pueblos, se puede conseguir solamente con la observancia de la doctrina católica, la cual enseña que toda autoridad proviene de Dios.

Puso fin a la serie de conferencias el Sr. Jorge Guyau desarrollando el tema de la autoridad en la vida internacional, en la cual hizo notar que sin dejarnos ilusionar por las utopías de una perpetua paz, podemos tener por ciento que se hubieran evitado muchisimas guerras, si hubiera existido algún organismo internacional adecuado, el cual no puede ser otro que la Iglesia. El orador examinó el fin y el resultado de la Sociedad de las Naciones, y mostró su insuficiencia por no hallarse en ella el único poder depositario de un derecho anterior y superior a la voluntad humana, cual es la Santa

Mañana tres del corriente saldrá

la lancha nacional "Santa Rosa"

con destino a Pueblo Nuevo de

Coto, y lugares intermedios, llevan-

do correspondencia, carga y pasaje-

teatroles

Para establecer competencia en

este país vendrán muy pronto pelí-

culas de Venezuela. Una agencia de

allá ha ofrecido al empresario don

Tobías Vargas el envío quincenal de

De ese modo el Teatro Tovac y

otros que no están afiliados al circui-

to actual tendrán surtido propio

dos programas para cine.

negogios

Salida de la Santa Rosa Persecusión del contrabando

La Cruz, setiembre 28 de 1925 A Inspector Gral. de Haéienda

De orden del Alcalde de Filadelfia, mi resguardo capturó en Santa Elena a José Maria Méndez y Ramona Alvarez. Esta captura tuvo efecto el 28 del corriente.

Hoy decomisó mi resguardo en Las Ruedas de esta jurisdicción, un fusil Remington reformado a Juan de Jesús Martinez.-Julio Ugalde, Subinspector de Hacienda.

Ampliación del Presupuesto

Como la partida de eventuales de la Secretaría de Fomento quedó insuficiente para concluir de pagarle a los contratistas que repararon el edificio Municipal de Nicoya, se envió al Congreso el proyecto respectivo, ampliando el Presupues. to de la referida Cartera en 1.250 colones.

Disposiciones oficiales

Denegóse la apelación de don Lino Rodríguez, vecino de Moravia, respecto a un acuerdo Municipal sobre cañeria.

Se le extiende licencia a doña Est ter Ujueta v. de Acebedo para fabricar el rompope denominado a rompope especial,

Se acordó conceder a don Porfirio Molina, Tenedor de Libros de la Aduana de Puntarenas, la licencia que ha solicitado para repararse de su puesto, sin goce de sueldo, por el término de seis meses,

Trasladar en su reemplazo, a dicho puesto, al señor don Alfonso Mora, actual Oficial 3º de la Sección de Compras de la Secretaria de Hacienda; y

Nombrar Oficial 3º de la Sección de Compras, al señor don Alfonso Zeledón Venegas, quien prestará sus servicios en la Contaduría Mayor.

El presente acuerdo surte sus efectos a partir del 19 de octubre entrante.

Aceptar la renuncia del señor Víctor Manuel Gutiérrez, auxiliar de la visación de telegramas, y ascender por su orden a los señores Aníbal Hernández, Rafael Márquez, Ar. turo Bustamante y Gabriel Ramos, y nombrar para el último puesto al señor Oscar Solera V.

Este acuerdo surte sus efectos a partir del 1º de octubre próx mo

Nombrar a don Arcadio Sequeira González, a partir del 19 de octubre entrante, Auxiliar 2º del Tenedor de Libros de la Aduana de Limón.

Un aniversario de este mes

Fiestas en Barrio México

Para fines de octubre, el día 25, se cumplirán tres años de haberse bautizado el Rincón de Cubillos con su nuevo nombre México.

Los vecinos, y especialmente el Club Deportista de ese lugar pensaban celebrar esa fecha, pero en vista de las enormes lluvias actuales, la fiesta se dejará para noviembre.

Será invitado el Ministro de Mé. xico y en esa fecha se pondrá la piedra fundamental de la nueva escuela.

Relojería Suiza

->---

A. CHAPATTE

Gran surtido en aretes, broches, relojes pulsera para hombre TODA CLASE de REGALOS

Precios los más bajos de plaza Composiciones de Relojes. Trabajos de Platería TODO GARANTIZADO FRENTE ROBET HNOS.

Del Salvador

Se trabaja de noche en la Pavimentación del Salvador

Los cuscateclos tienen furor por ver su capital pavimentada por completo por la empresa contratista. Cerca del Parque Bolívar el trabajo se hace hasta de noche para lo cual se han montado potentes focos eléctri cos. Se quería que la ciudad tuviera parte de su adelanto para las fiestas.

Previendo inundaciones

Todos recordamos las inundacion nes del riachuelo Acethuata de la capital que se desbordó y causó grandes estragos. Pues bien, ahora se tiende sobre él un nuevo puente, pero de mayores dimesiones para evitar daños futuros

Envio

El mal estado de nuestras calles

Parece increible que las carreteras que conducen a Cartago y Heredia, sean mucho mejor que la mayor parte de nuestras calles de esta ciudad capitolina.

Las calles 8ª 10ª y 12ª Sur se encuentran en pésimo estado y son éstas las que están en el corazon de la ciudad, lo misme que la Avenida 3ª que se encuentra entre calles 8ª y 12 Norte. Por esa Avenida no pasan coches, ni automóviles, ni carretas, tanto por las llantas que se

rompen, como por el temor que se balden los caballos y los bueyes. ¿En qué, pues, se invierten los fondos municipales que pagamos los vecinos de esta ciudad? Cuando ni siquiera se rellenan los pozuelos que se forman en la esquina del Banco de Costa Rica, en la esquina de la sucesión del Lic. don José J. Rodría guez y en otros lugares.

Un Fiscal callejero.

Nuevos asuntos remitidos al Congreso

Ricardo Jiménez, Presidente Cons titucional de la República de Costa Rica.

Decreta:

Artículo rº-Amplíase la convoca toria al Congreso Constitucional a sesiones extraordinarias; a fin de que conozca de los siguientes asuntos:

Proyecto que le enviará la Secre taría de Hacienda, ampliando el Pre, supuesto de Fomento en la suma nes cesaria para pagar el saldo del precio del edificio municipal de Nicoya; y proyecto que remitirá la Secretaría de Educación Pública, para disponer de los fondos votados per ley Nº 178 de 14 de agosto de 1923.

Artículo 2º - El presente decreto regirá desde su publicación.

Dado en la Casa Presidencial; San José, a los veintinueve días del mes de setiembre de mil novecientos vein' ticinco.

RICARDO JIMENEZ

El Secretario de Estado, en el Despacho de Gobernación,

R. CASTRO Q.

Queja del Director de una escuela

El Director de la escuela nocturna de adultos don Ramón Rodríguez, se ha quejado de sucesivos desmanes que viene cometiendo la chiqui'lería vagabunda en perjuicio del orden en sus aulas, que están establecidas en el edificio Porfirio Brenes.

Son constantes las molestias que tiene en el sentido indicado, el Sr. Director, y pide la ayuda de la policía para cortar el mal de raíz.

UNA MUJER CONTENTA.

Aparte de toda cuestión de forma o facciones, tiene un atractivo que le es propio. La frescura de sus mejillas, la elasticidad de su paso, el timbre de su voz-todo esto forman atractivos para todo el mundo. Maravillosa y valiosa como es, la salud no es cosa tan difícil de lograr, como creen algunos desanimados. La mayor parte de las afecciones femeniles, proceden de sangre impura, nutrición defectuosa y baja vitalidad y debilidad general. La ciencia moderna proporciona el remedio que mejor éxito ha dado para tal condición, la PREPARACION DE WAMPOLE.

Es tan sabrosa como la miel y contiene una solución de un extracto que se obtiene de Hígados Puros de Bacalao, combinados con Jarabe de Hipofosfitos Compuesto y Extracto Flúido de Cerezo Silvestre. Tomada antes del alimento, mejora el apetito, crea grasa, renueva la vitalidad, enriquece la sangre y alivia esas debilidades peculiares al sexo, que son el verdadero origen de su malestar. Es un consuelo para las esposas cansadas, las madres que están criando, y las niñas en su desarrollo. Imparte color a las caras pálidas y robustece los pechos hundidos. En una palabra, nutre y desarrolla todo el cuerpo y causa una agradable sorpresa a los debilitados, desalentados y descorazonados pacientes. Rara es la vez que se le haya pedido alivio y ayuda que no haya respondido con prontitud. El Dr. C. H. Cortés Díaz, de Santiago, Chile, dice: "Empleo la Preparación de Wampole desde años atrás y la considero como uno de los mejores reconstituyentes en todos los casos de debilidad y muy especial en las personas escrofulosas." La original y genuina Preparación de Wampole, es hecha solamente por Henry K. Wampole & Cía., Inc., de Filadelfia, E. U. de A., y lleva la firma de la casa y marca de fábrica. Cualquier otra preparación análoga, no importa por quien esté hecha, es una imitación de dudoso valor. De venta en todas las Boticas y Droguerías del mundo.

Las siembras de café

El Banco Internacional ha vuelto a abrir operaciones, de acuerdo con la ley respectiva, facilitándole dinero a los agricultores que desean extender sus cultivos de café.

El Banco suministra bonos nacion nales, que enseguida son vendidos con escaso descuento.

No más trancazo

Las capsulas CONTRA IN-FLUENZA que vende la FAR. MACIA GRILLO, lo cura rápit damente.

Todo el que las ha usado se h . curado con ellar ..



Sección Deportiva a cargo de Albert de Porte

BASE=BALL

La historia del Base Ball en Puntarenas

A fin de que se conozca el progreso que el Base Ball toma poco a poco, publicaremos algunos extractos que hacemos de una carta que recibimos de una importante persor na de Puntarenas:

«Hay en esta localidad mucho entusiasmo por los juegos de base ball, pues está probado que nuestro pueblo ha sabido apreciar lo que vas le este deporte.

Haciendo un revuelo mental y ligero hacia otros tiempos recuerdo que en los de 1905 y 1906 cuando yo era aún un niño, cuando a la sazón se estaba construyendo la Igle' sia Parroquial, que apenas lo re' cuerdo vagamente; cuando en la Plaza no estaba aún la Cárcel y cuando aún no existían las aceras que hoy adornan el pueblo, por primera vez un día que salía de la es cuela en donde cursaba el primer grado, vi un team de Base Ball que ni en sueño lo conocía, mucho menos . nosotros los pobres, pues aquellos que tenían medios de viajar por el extranjero no sería remoto que hubiesen presenciado gran. des encuentros.

Cuando yo vi ese team pregunté a mi padre lo que era.

Qué admiración para nosotros eran aquellos batazos; aquella seguridad en apañar la bola, en olr aquellas voces que decian stukes, outs y no sé que más.

Ví además una pizarra que hasta hoy comprendo que es donde llevan el apunte del score:

Cuando preguntábamos nosotros de que era aquella bola unos decían que de madera, otros que de yeso, otros que de hueso.

Pasaron los años, se formalizaron los jugadores y por primera vez se levantó un buen club que se deno minó La Juventud, el cual se deshizo cuando el Foot Ball se introdujo entre nosotros con más vigor.

Pasados algunos años algunos nicas volvieron a jugar al lado de nosotros y hoy el Base Ball lleva la supremacía en esta localidad sobre todos los deportes»,

El juego del domingo

Según comunicación que ha recibido la Secretaria del «San José Ba· se Ball Club», «El Torbellino» de Alajuela ha aceptado el reto que el primero le hizo y jugarán el do mingo próximo a las o horas en Alajuela.

CONCURSO Nº 1

El beisbolista más viejo, que aún es jugador y que ha contribuido al desarrollo del Base Ball en Costa Rica es

CONCURSO Nº 2

El mejor jugador de Base Ball en Costa Rica es

CONCURSO Nº 3

La persona que más ha contribuido al desarrollo del Base Bal en Costa Rica es

FIRMA

NOTA:=Llene estos cupones y envíelos a Albert de Porte en el «CORREO NACIONAL»-Apartado III.

Labor silenciosa pero firme

En un año se han gastado 14,782-60 colones para alimentar y vestir a los pobres.

Hay una organización admirada en todos los países y que aquí hace trabajo fecundo y eficiente; son las sociedades de señoras de San Vicente de Paul que al funcionar en esta capital ha invertido un caudal bastante elevado de 14,782-60 colones, distribuidos con todo cuidado y con los comprobantes del caso.

Ayudô a engrosar el fondo para tan caritativos servicios una ferie y fiesta infantil que dió a la caja de la tesorería 2,572-20 colones,

ron de 13,062-24 colones.

La suscripción de año nuevo produjo 345 colones.

El Ministro de Relaciones y el Agente confidencial

Ayer estuvo en Cartago el Secre tario de Relaciones Exteriores Lic. don Juan Rafael Arguello de Vars.

Se asegura que en dicha visita tuvo con él una conferencia el Dr. Julio Fábrega, Agente confidencial de Panama.

dos días corre la versión de que la verría intentó llevar a cabo misión del representante del Dr Chiari está tocando a su término. Hasta se asegura que las conferencias han allanado ya muchos obs táculos en el sentido de reanudar las En solo alimentos los gastos fue- relaciones diplomáticas con el país vecino del Sur.

Accidente

En la mañana de ayer don José Dolores Echandi, que caminaba por la calle 3ª Norte hacia la aficina de su hermano don Alberto sufrió un ataque cerebral que lo hizo vacilar. Ayúdole a sostenerse don Manuel Figueres, quien lo condujo a dicha oficina; y de allí fue llevado a su casa de habitación, donde se le asiste. Según nuestros informes el caso es de cuidado; pero los médicos confian en el restablecimiento del paciente, el que efusivamente deseamos,

> Más de 35,000 frascos Vendidos en el año que acaba de terminar

> > ¿Por qué?

Porque el Linimento Krup Zúñiga lo usan para todo DO-LOR. De Cabeza de Muelas de Cara

de Cerebro de Cintura de Espalda de Piernas de Dislocaciones

etc. etc. etc. Donde hay Linimento Krup no hay dolor.

Botica Tropical y to das las farmacias

Una veintena de presos trabajan en la Sabaná

Por fin se ha decidido el trabajo de los presos de esta capital; ya si. quiera esos desventurados hombres. víctimas de la ley, tienen ocasión de solearse y recibir algunas monedas por su trabajo, en vez de estarse aburriendo dentro de las celdas. La iniciativa partió de esta vez del Sr. Gobernador, qu'en debe sentirse sa tisfecho porque ha sido escuchado.

Ya puede ver el amigo Sotela que no hay que desalentarse y que mucho se hace con el esfoerzo y la buena voluntad como la que él muestra en todos los asuntos. Los presidiarios se trasladan cada mañana a la Sabana, para lo cual cada una de las estaciones de policía de aqui, envia su automóvil,

El trabajo de campo que allí se ejecuta es suave y está bajo la di rección del Ingeniero Municipal Sr. Fernández Peralta.

Con esa Avenida a través del Llano Chapuí se evita que los vehío culos lo destrocen como hasta ahora ha pasado. La contribución para esos trabajos sigue activándose.

Reformas en el Asilo de Pobres

Este Asilo que por su organización e instalación merece nuestros elogios, estuvo a punto de sufrir una importante mejora que se inició recientemente.

Dicha reforma consistía en administrarlo mediante un cuerpo de Hermanas de la Caridad como lo están varios hospitales y orfanatorios nuestros desde hace tanto tiempo y con tan señalado éxito.

La Sociedad de Señoras de San Vicente de Paul segun manifestaciones de su Secre-No sabemos por qué desde hace taria la señorita Rosa Echela reforma de administración que comentamos.

Pero dice que el plan fracasó. Ojalá se insista y se pueda encontrar en el exterior el número de abnegadas hermanas para regentarlo.

Las posibilidades de los desiertos

situados o para los países que los India y China, y llega hasta los gación con el agua de los pozos. Estados Unidos. La línea del Sur comienza al Oeste de Sur América, tentar la vida humana.

Estas grandes extensiones de terreno tropicales y subtropicales, cuya superficie pasa de ocho millones de millas cuadradas, ¿tendrán algún valor para el hombre hoy

La historia del Gran Desierto Americano y su transformación en un terreno productivo y próspero es una de las más prodigiosas; indicaría a las demás partes del mundo que sus desiertos, hoy considerados como de escaso valor, tienen enormes posibilidades y contribuirían a la industria y la prosperidad de su población, sobre todo ahora que las facilidades para su estudio por viajes aéreos y el rápido transporte por vehículos con motor han sido tan perfeccionados. Fué mucho antes de que las maquinas volantes proporcionaran medios de viaje aéreo o que el automóvil diera las facilidades para el rápido transporte, que los Estados Unidos encontraron la manera de borrar del mapa el Gran Desierto Americano y de extraer de él millones de dólares en oro, plata, cobre y petròron el agua traída del fondo a la superficie y pusieron en condiciones de producir artículos alimenticios a un lugar considerado como improductivo.

Los ferrocarriles invadieron el desierto americano de casi medio millón de millas cuadradas, pero no con el propósito de conquistarlo; se construyeron a través de él las proyectadas líneas férreas para conectar los terrenos fértiles situados a su alrededor. Enseguida vino una nueva línea siguiendo el antiguo rastro de los aztecas, desde el Norte de México hacia el interior de los Estados Unidos, que se añadió a las facilidades de transporte en las regiones desiertas. De Texas a Caliiornia, el Ferrocarril del Pacífico Meridional cruzó la faja de terreno exenta de agua, de ganado y de fertilidad, que hoy existe a lo largo de esta línea. En carros se llevó el agua necesaria para los trabajos de construcción de la línea y el funcionamiento de los equipos de ésta. Después, los ingenieros asociados, con el ferrocarril atendieron a la posibilidad de encontrar agua bajo la árida superficie, especialmente por el uso de taladros mecánicos; el taladro alcanzó una profundidad mayor de 1,000 pies y, como consecuencia, se obtuvieron enormes provisiones de agua que prestaron grandes servicios en los trabajos mineros y agrícolas, suministrando al mismo tiempo toda el agua necesaria para los ferrocarriles. Este descubrimiento y el de los minera-

La gran cadena de desiertos, que les estimularon más todavía la consse extiende alrededor del globo en trucción de líneas férreas para el dos líneas, al Norte y al Sur del desenvolvimiento de las regiones ecuador, ¿tendrán alguna utilidad áridas; mediante el empleo del tapara los países en que ellos están ladro y la grúa mecánicos, las posibilidades mineras se multiplicaron dominan, hoy que las máquinas hasta el punto de que las áreas en aéreas facilitan la exploración de otro tiempo consideradas como inúestos lugares y los vehículos con tiles, llegaron a rendir millones de motor permiten la conducción de dólares en oro, plata, petróleo v sus productos dentro y fuera de cobre. Por supuesto que en estos ellos? La línea situada al Norte del lugares se han establecido pueblos ecuador se extiende sin iaterrup- y ciudades mineras que constituyen ción desde el Norte de Africa, a un mercado para los productos agritravés del Asia Menor, Persia, la colas cuyo cultivo facilitó la irri-

La Enciclopedia Americana, publicada en 1921, bosqueja la magpasa al Suroeste africano y termi- nitud de la transformación verifina en Australia. Ambas áreas, en cada en el Gran Desierto Ameritotal, abarcan una superficie mayor cano por medio de la invasión de de ocho millones de millas cua- los ferrocarriles y el estudio de los dradas o sea más de la de los Es- hombres de ciencia empleados por tados Unidos y Europa juntos; la ellos, de la manera siguiente: "El anterior apreciación no incluye las Gran Desierto Americano rinde aareas heladas del Norte y del Sur, nualmente 1000.000.000 dólares en que los geògrafos llaman desiertos minerales, plata, cobre y oro prina causa de su incapacidad para sus- cipalmente. Además de las minas en explotación, se está haciendo una gran inversión de dinero para el desenvolvimiento de las minas y la preparación para la llegada de líneas férreas que se extienden hasta las nuevas regiones mineras. Hay que se han acrecentado notable- suficientes razones para esperar que mente los medios para su explora- la producción mineral del desierción, estudio y explotación? Sí lo to se cuadruplique en el próxitienen, a juzgar por las experien- mo docenio... No obstante la escias de los Estados Unidos con el casez aparente del agua en el De-Gran Desierto Americano, que en sierto Americano, lo cierto es que los últimos años desapareció de los se ha obtenido, muchas veces en mapas del país y se cubrió de lí- lugares donde parecía imposible su neas férreas, poblados, villas y ciu- presencia, y en cantidades suficientes para el establecimiento de ciudades o industrias. Como los de Sahara y Asia, los desiertos de América poseen fuentes de agua subterránea; con dificultad se encuentra un desierto ya probado en donde no haya agua a los 2.000 pies de la superficie... Son tres las notables victorias del taladro mecánico sobre la naturaleza: el manantial del Desierto Salton, el manantial de Denson y la fuente de los profundos pozos de Mosa y el Paso, que produce 700.000 galones diarios. Cada uno de estos manantiales brotó en localidades de superficie desesperadamente secos". La descripción anterior, hecha

por una autoridad indiscutible, de la transformación del Gran Desierto Americano en un arca prosperidad, sugiere las grandes posibilidaleo; mediante la irrigación utiliza- des futuras de las así llamadas arcas desiertas de otras partesdel mundo. El Sahara, con una extensión de tres y medio millones de millas cuadradas, está hoy bajo el dominio de países europeos; los desiertos de Asia Menor ocupan una superficie de casi 100.000 millas cuadradas; la comarca de Irán, en Persia y los países vecinos, y el Desierto de Goqi, en la China boreal, miden 500.000 millas cuadradas; el Atacama, en el Suroeste Africano, abarca 50.000 millas cuadradas; aunque la emprendedora población de Australia ha reducido ya notablemente sus territorios desiertos, con ayuda de los pozos artesianos, todavía quedan allá arcas considerables que se podrían utilizar con métodos científicos.

Hoy que el hombre ha sabido invadir con las máquinas volantes y el automóvil aquellas regiones donde la exploración y el transporte eran tan difíciles en otro tiempo, gempezarán a contribuir para las necesidades humanas y para la prosperidad de los países donde se encuentran, las grandes arcas no productivas situadas en dos fajas paralelas, al Norte y al Sur

del ecuador? O. P. AUSTIN Estadístico del National City Bank The F. P. S., New York.

TRAUBE REFRESCOS

Avisos Económicos

Precios convencionales.

Avisamos a nuestra numerosa clientela que daremos todas nuestras maderas del Pacifico a los precios más bujos de plaza con un 5 % de descuento y puestas en sus respectivos trabajos sin cobrar los ocarreos. A los clientes de provincias les daremos las maderas puestas en las estaciones de ferrocarril. Tenemos grandes existencias de tablilla, traslapo, tabloncillo y loda clase de molduras en Cedro Pochote de primera. En maderas de cuadro ofrecemos: Guayacán, Genizaro, Guapinol, Espavel Amarillo, etc. Atendemos cualquier orden por grande o pequeña que sea, atendiéndoa con toda prontitud.-ASERRADERO EL LABERINTO, Depósito de Maderas. Struck y Alvarado.

CLOACAS.-Construcción, ampliación y reparación. Trabajo garantizado. Ofrezco mi larga experiencia pues desempeñé la Inspección de Cloacas varios años. Doy presupuestos y planos. Escrí bame y pasaré a verlo para darle condiciones. - Olegario Batista.

MAGNIFICOS TERRENOS DE AGRICULTURA EN SAN JOSE DE LLANO QRANDE.-1 Se venden al mejor postor y debidamente autorizado por la Curia Eclesiástica los terrenos de la Cofradia de Nuestra Señora del Carmen de la Parroquia de Cartago, valorada a mil colones manzana. Finca en Felipe Diaz dedicada al cultivo de cerezles; mide quince manzanas y cinco mil varas cuadradas.-2 Finca en Llano Grande dedicada al cultivo de cereales, mide diez manzanas valoradas a mil colones la manzana. La persona que tenga interes en estas fincas puede mandar sus propuestas hasta el 15 de Setiembre directamente a la Curia Eclesiástica en San José o a esta parroquia de Cartago.

Solicitud,-Persona con experiencia en varios ramos, honrada y apta en contabilidad, desea ocuparse en algunas horas del dia; o bien fuera de San José por todo el tiempo nece. sario, sea en el campo o en otra Pro-incia. El Administrador de este Diario podrá dar informes.

Una familla de 5 personas necesita una cocinera, Buen sueldo. Dirigirse a esta Administración o apartado 104.

Plano barato Se vende. Informe donde Robert Hnos.

Se vende o se alquila en el Barrio de Otoya hermoso chalet contra temblo es contiguo a la Legación de México. Dará informes Alfredo Ramirez 150 vasas. al Norte de Alsina.

Domingo Pignataro, al lado de la parte pueva del Mercado de abastos, acaba de recibir VERMOUTH MARTINI y ROSSI, tabaco del General mercaderías de todas clases.-Precios baratisimos.

Caja de caudales.-De regular tamaño muy adecuada para comerciante pequeño. -Referencia La Primavera, Mercado. Jaime

Garages .- Alquilo dos cerca Red Teléfono. Mac. Vargas.

Juegos de cubiertos para regalos de bodas alpaca al natural y alpaca plateada a precios sumamente baratos, se consiguen en la Cuchilleria de Osvaldo Salvador, frente al Royal

Finca para ganado.-Terrenos magnificos cerca de esta capital. Los cambio por casa en esta ciudad. Oigo ofertas, - Víctor zúñiga. El

Oportunidad .- Teniendo que susentarme país, vendo una mágnifica casa situada en la Avenida Central alto de la Estación, San Jose .-José Ramón Gallegos.

Con, o sin pensión.-Alquilamos tres cuartos, independientes. Todo servicio higiénico. Av. 16. cf 1a. y 3a. - Gabriela de Gutié-

Traducciones. Recibimos traducciones de inglés, alemán y francés. Referencias de precios Mac Vargas y Herbers Hols. Poste Restante.

Dos Casas, de buena construcción y a pa gos favorables, se venden. Entenderse con don Abel Gutiérrez, frente a la actual habitación de Sr, Gobernador.

Somos neutrales

No tenemos compromisos políticos con nadie, solamente con el público que nos lee, el cual tiene derecho a encontrar aquí la información diaria sobre este aspecto de la vida del país. Por eso una vez, más aclaramos que ninguna nota nuestra puede ser tendenciosa, ni de bandería. Somos gentes tranquilas y no tenemos odios que cobrar, ni afectos que pagar. Nuestro criterio es libre pero ecnánime. Los redactores que intervienen en esta sección como ciudadanos tenemos nuestra opinión, pero ella queda en el umbral de la redacción desde donde empezamos a servir al público. Rogamos a todos nuestros lectores tomar benévolamente nota de esta advertencia.

Politiquin

Antes de pedir mercadería a Europa o EE. UU.

PIDA PRECIOS A

Alfonso Altschul

SAN JOSE

Luctuosa

El miércoles a las 22 horas pasadas dejó de existir en esta capital la ninita Maria Eugenia Mora, de ocho meses de edad, hija de don Carlos Mora Poveda y de su señora esposa doña Cecilia Artavia de Mora.

Sus funerales y entierro se verificaron ayer a las 10.30 horas con numeroso acompañamienso.

Al consignar esta triste nueva, nos unimos a la pena del hogar Mora-Artavia.

Han comenzado los tres meses para revalidar las peensiones de gracia

A los interesados en pensiones que seguramente no puedan leer La Gaceta, les hacemos presente que ha comenzado el periodo en que deben hacer valer sus derechos mediante informaciones, todo según la última disposición del Congreso. Conviene que las personas que gocen de un favor de estos se interesen por probar sus antecedentes de pobreza, ausencia de propiedades, salud y otros impedimentos mayores.

Entendemos que todas las diligencias se harán en papel simple para elevarlas luego a la Secretaría de Hacienda.

Si no se aprovecha este período de 90 dias, los pensionados perderán sus derechos.

Nuestro concurso

siguiente resultado: CONCURSO NUM. 1

Agustin Salas 2990 votos Francisco Aguilar 159 Gilerto Varela 149

El escrutinio hecho ayer dió el

CONCURSO NUM. 2

Néstor Ramírez 1632 votos Gastón Michaud 1140 Alberto Mendieta 248 217 Miguel Masis

CONCURSO NUM. 3

Juan Stahl 2734 votos Manuel Palomo 288 Agustín Salas 213

Alarma con el gran incremento que toma el cáncer

Entre los hombres de acción de Costa Rica ha causado alguna sor' presa los numerosos casos de cáncea que vienen repitiéndose en Costa Rica. En la estadística de la mortalidad se observa, que esa dolencia tiende a tomar los primeros puestos,

Ahora son más predominantes en las defunciones el cáncer, la tuber culosis, las afecciones cardiacas, y la gastro enteritis

Vida Política Pasajeros del "Camito" y del "Ulúa"

horas fondeó el vapor inladas procedente de Avonmouth, via Kinsgton, Jam. con un día diez horas de mar, de Kingston. Tripulantes 104. Cap. J. H.

Entrevista del Lic Anderson con el Sr. Presidente

Aquí estuvo a visitar al Presiden' te de la República el Lic. don Luis Anderson, quien acaba de regresar del extranjero en donde, como representante de Costa Rica tomó par ticipación en un importante Congre' so jurídico.

El Lic. Anderson, cuya reputación como internacionalista, esta bien ci' mentada, desempeñó brillante papel en la Asamblea de que hablamos.

Entendemos que visitó al Presi dente para darle cuenta de la obra jurídica que se realizó en el Congre. so, cuyos resultados se sabe que fue' ron de trascendencia.

El vencedor en los Juegos Florales de Cartago

Ayer fué conocido el fallo del Tribunal que juzgó los trabajos literarios enviados a los Juegos Florales de Cartago, que con tanto éxito mantienen los RR. Padres Capuchinos.

Don Hernán Zamora Elizondo fué el paeta vencedor en dicho torneo, el que obtuvo la Flor Natural de laureado bardo y ha elegido para reina de la fiesta a su señora esposa doña Mélida de Zamora.

Esta es la segunda vez, que en dicho torneo obtiene la Flor Natural el Sr. Zamora.

El año antepasado el Sr. Zamora hizo reina a la esposa del ex-Presidente Acosta.

La fiesta, en que se hará entrega de los premios a los vencedores tendrá lugar el domingo próximo a la una de la tarde. Promete estar muy lucida.

Asistiran muchas familias de esta capital, y el número de intelectuales que concurrirá será grande.

Accidente en el túnel de Cambalache

Un susto mayúsculo se llevaron ayer los pasajeros que venían de Puntarenas.

Se reventó el freno de aire en los momentos en que casi todos los carros estaban entre el túnel de Cambalache.

Los viajeros, pasaron allí, entre la oquedad, diez minutos de angustia, pues se ignoró, en el primer momeuto, la causa del accidente.

Hubo señoras a punto de desma-

Limón 10-Hoy a las 6. Scudamore; comisionado A. Ufco. Carga 4 toretes glés Camito de 4058 tone- vivos. Correo 151 sacos. Pasajeros de Avonmouth: Robert M. Ernest; Marta de la Espriella; Carl Federspiel, Alma Frick, Ines y Thomas Guardia, Harold Murray, Thomas F. North, doctor Mariano Rodríguez, María y Víctor Vargas. De Kingston, Verónica E. Morales. Pasajeros en tránsito, 12.

> -Hoy a las 7 horas fondeó el vapor inglés Ulúa, de 4315 toneladas procedente de New York, via Habana y Cristóbal, con 15 horas de mar de Cristó" bal. Tripulantes, 133. Cap. William C. Towel, y consignado A. Ufco. Carga, 4249 bultos con 291404 ki= los. Correo 194 sacos: Pasajeros de New York, Clemente Crowley, Márco y Sumner Hanson. De Habana: Julio A. Guillo, Alicia y Eusebio Toledo. De Cristóbal. Luis Medina Aguilar, Francisco Alvaranaca, Adalberto Barrano, María, Carmen y Raúl Barrios, Alfonso Berincua, Elizabet, Carlos y Josefina Blanco, Emily y Bertrand Barrey, Antonia Canadillo, Julio Carbona, Clara y Andrés Chaves, José A. Comella, Charles y Enriqueta Close, Virginia y Emilio Cantú, Virginia Fábregas, Dionisio Fabio, Alberto González, Patricia, John, Marjoria y Estela Guyant.

Chor Hendrickson, Miguel Hidalgo, Piedad y Octavio Martinez, Manuel, Fanny y Manuel Navarro, Esperanza y José Ortega, Lucio Prada, Carlos Tapia, María Tostado, Amparo, Julio, Pedro, Adela y Pedro J. Vásquez, Godofo, Delgadillo, Velasco, Anna, Richard y Mary Neagraff, Verbo Matallana, Henri Friedman, D. Jaffer Nachin, Leovigildo Morales, Dora, Hilda, y Jacob Nussbaun, Alvin Rankin, Emilio Ross, Philliph y Robert Weagraff.

A. Bresciani G.

Acaba de recibir: Harinas Frescas Don Qy Sello de Oro

Arroz Extranjero

Maiz Extranjero y Hierro para techo

MOVIMIENTO DIARIO

OCTUBRE

Viernes

PASAPORTES

Daniel Quayle, inglés para Cris. tóbal.

Justo Pastor Pérez, nicaragüense para Estados Unidos,

Isabel Galindo Boury, costarri. cense para Colóu

NACIMIENTOS .

Zelmira Ramona, de José María Durán y Sofía Mora. Oscar Jesús Porras Herrera.

María Eugenia, de Carlos Mora Poveda y Ceci ia Artavia.

María del Carmen, de Evangelista Cordero V. y Vitalia Núñez M.

~00000000000000 LARESPUESTA

Es un libro utilisimo

Cuál...?

La recopilación de las leyes, decretos, acuerdos y reglamentos desde 1824

El primer tomo saldrá pronto

ORDENES

Cartago: Bienvenido Ortiz San José:

Mac. Vargas C.

Primer Viernes del Sagrado Corazón de Je.

泰泰泰泰泰泰泰泰泰泰泰泰泰安

sús Los Santos Angeles de Nuestra Guarda Santos Leodegario, ob; Saturio y Berenger,

Equilunio a las 3 hs. 31 m.

65 Aniv de la muerte del General Cañas,

Víctor Manuel, de Luis Andrade A y Auristela Rojas M.

> rrientos y Arabela Araya. Víctor Manuel Llorent.

José Filadelfo, de Juan Aguilar y

María Eugenia, de Arturo Bat

Evangelina Ramírez. Manuel Fabián, de Angel Pastor Mena y Mercedes Lizano.

Isabel Rosa Hernández. Rosendo Badilla.

Israel Ramón Arias: Juan Díaz Rivera.

DEFUNCIONES María Eugenia Mora, 8 meses,

San José. Ester López Solano, 24 años, San

Reformas en el Servicio de Sanidad

La comisión respectiva en su sesión del miércoles acordó autorizar al Dr. Pupo para que reorganice el servicio para 1926 formulando un nuevo plan de trabajo para lo cual visitará con frecuencia la Jefatura. Parecerá más conveniente la idea de reducir los inspectores, pagarles mejor y exigirles más trabajo. Para esas inspecciones hace falsa un sistema de control más exacto, pues los policías siempre caminan por una senda de rutina de la cual nunca salen, pues no se ajustan a las instrucciones.

Encargue su trabajo

la Tip. de S. José